

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Diario de información y de intereses generales y locales

Director: Rufino Cano de Rueda

Isabel la Católica, número 8.  
Redacción e Imprenta:  
San Agustín, núm. 7

Apartado núm. 11

SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO.—MERCADOS.—PUBLICIDAD

Teléfono núm. 25

+  
EL SEÑOR

## DON JULIAN LOBO CATALINA

REVIVE  
DEL COMERCIO DE ESTA CAPITAL

**Ha fallecido hoy 30, á las dos de la mañana,**  
A LOS 64 AÑOS DE EDAD

Después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su desconsolada esposa doña Feliciano García; sus hijos doña Fausta, don Cesáreo, y doña Julia; su hijo político don Juan Alvarez Ude; sus hermanos, hermanos políticos, primos, sobrinos y demás parientes.

Ruegan á sus amigos le encomienden á Dios y se sirvan asistir al funeral que se celebrará por el eterno descanso de su alma en la iglesia de Santo Tomás, mañana 31, á las nueve de la misma y á continuación á la conducción del cadáver, desde la casa mortuoria, Avenida de la Estación, número seis, al cementerio, por lo que recibirán especial favor.

**No se reparten esquelas.**

El duelo se despiere en el cementerio ó iglesia respectivamente.

Ambos procesados han hecho declaraciones interesantísimas haciendo resaltar en ellas la afirmación de que Juan Rull es el verdadero autor de los atentados anarquistas.

Estas inculpaciones contra Rull no han causado entre el público gran sensación, por haberlas hecho ya ayer Roig y Roselló. La prensa de Barcelona elogia la habilísima labor del ministerio fiscal y del acusador privado, señor Doval, que resalta contra la flojedad de las defensas.

Los procesados á bofetadas Al ser conducidos á la audiencia, en los coches celulares los procesados, se incorporaron los Roig y los Rull, profiriendo palabras insultantes.

Encolerizáronse los ánimos entre las dos familias y al descender de los coches á la entrada de la audiencia, se fueron á las manos, propinándose algunas bofetadas, que la guardia civil, cuando intervino, no pudo evitar que llegaran aquellas á su destino.

Desde hoy lunes se celebrarán secciones dobles. La primera será de diez de la mañana á dos de la tarde y la segunda comenzará á las cuatro.

### LA BANDA DE LA ACADEMIA

#### El concierto de ayer

Recordemos la constitución de la banda de música de la Academia de Artillería, si queremos apreciar el incoñcebible *tour de force* llevado á efecto por su Director, señor Farfán. Dicha banda cuenta hoy con 4 músicos contratados, 2 músicos de 1.ª, 4 de 2.ª, 10 de 3.ª, 9 educandos y 1 agregado, es decir, que, hablando en general, consta de 10 músicos reconocidos, 10 discutibles y 10 que el nombre, educandos, nos ahorra clasificar.

Estos deficientes elementos no han sido obstáculo para que ayer tarde ganasen todos, contratados, músicos de 1.ª, 2.ª, y 3.ª, y educandos, el título de profesores, cual si se tratase de la banda de Alabarderos ó de la que hubo en la Armada allá en los años de 1870.

No se adquiere el título de profesor anunciando en programas obras clásicas y degollándolas más que ejecutándolas, no. El título de profesor se adquiere de la forma que lo han adquirido los individuos de la banda de Artillería, interpretando un programa escogidísimo, formado de obras llenas de escabrosidades de ejecución, abundantes de tiempos, pasajes y frases de difícil ajuste y cuyos aires y matices no están al alcance de todos los instrumentistas.

Ha sido un éxito lo conseguido por el señor Farfán. De lo que era la banda, viviendo de recuerdos y nostalgias de otros tiempos, á lo que es hoy, hay la misma diferencia que entre el vicín del músico callejero y el stradivarius de Sarasate.

Ayer tarde, en el Salón, muchos se preguntaban llenos de entusiasmo: —Si hace Farfán esto sin elementos ¿qué no haría con ellos?

Las obras del programa de ayer eran escogidas, sobresaliendo entre ellas tres: la *Grandiosa Rapsodia húngara* de Liszt, la *Sardana* de Garin, Bretón, y una *Mazurka* de Salón, Farfán.

Esta última es de un gusto elegantísimo y del corte especial de las composiciones de Farfán que tiene estilo propio, personalísimo. La *sardana* de Garin se interpretó de tal modo, que hubiese llenado las más exageradas exigencias de los catalanes. En detalle, desistió, sin embargo, la propiedad regional de la obra. Las notas entusiásticas y ásperez del registro agudo de la flauta no sirven para suplir las juguetonas y varoniles del *flautín*. No hay que olvidar, amigo Farfán, que los principios de la armonía no pueden destruir ni abolir las leyes de la acústica. Se transige con el flautín (pero con la flauta) nunca. Desafortunada sus cuatro primeras notas seguimos á Rossini instrumentando por que una flauta? dos, contestaba.

El clou de la tarde fué la *Rapsodia húngara*. Fue sorprendente la ejecución, la riqueza de matices y la sequilitez y amor con que todos cumplie-

ron sus respectivos papeles. En el majestuoso primer tiempo obtuvo ronse sonoridades confundibles con la 4.ª cuerda de violines y violas; el difícil contratiempo del *piu mosso*, fué salvado con limpieza y precisión tanto por el bombo como por el bombardino, ocurriendo lo mismo con la abastía en su contratiempo del *vivo*, dieciséis compases capaces de rendir los pulmones más amplios y mejor organizados.

Y todos los tiempos con una interpretación *sui generis*, que hacía exclamar ¡asi debe ser!; con matices y claro oscuros que recordaban, por sus medias tintas, los instrumentos de registro y pedal; con un ajuste, precisión y medida que convertía á cada individuo de la música en consumado profesor y habilísimo ejecutante.

Reciban todos nuestra entusiasta felicitación y los aplausos más expresivos por el triunfo alcanzado.

¿Qué diremos de Farfán? ¡Nada! El mejor modo de aplaudirle es decir que todo lo que antecede es obra suya.

F. NAVARRETE.

#### En Santa María de Nieva

##### Muerte sentida

Ha fallecido á los 62 años de edad, el concejal de este Ayuntamiento don Canuto Oviedo Redondo, persona muy conocida y estimada no solo en esta villa, sino en los pueblos todos de la comarca, por las condiciones recomendables de su carácter y afable trato.

Su entierro estuvo concurridísimo, figurando en el fúnebre cortejo muchas y muy significadas personas de esta villa y de los pueblos comarcanos.

Presidió el alcalde señor González Herrero, y en nombre de la familia, sus hijos don Tiburcio, ilustrado Párroco de Ojando, don Francisco y don Juan.

Las cintas del féretro eran llevadas por concejales compañeros del finado. A su desconsolada esposa doña Casimira de Andrés, á sus atribulados hijos y á la familia toda enviamos el testimonio de nuestro sincero pésame por tan sentida y dolorosa pérdida.

El Corresponsal.

29 Marzo.

#### Noticias militares

##### Destinos en Artillería

El comandante don José Alvarogonzález y Pérez de la Sala continúa en comisión en la Escuela Superior de Guerra.

Capitán don Eduardo Vicente y Galabart, al Parque regional de Madrid.

Primeros tenientes.—Don José García y Gutiérrez, al regimiento de Sitio; don Guillermo Gil y Ruiz, al 6.º montado, y don Florencio Páez y Serrano, á la Comandancia de Barcelona.

El primer teniente de la escuela de reserva, don Antonio Lois García, al Depósito de sementales.

##### Supernumerario

Ha pasado á situación de supernumerario el comandante de Artillería, don Luis del Valle Adobalde.

##### Comisión de reclutamiento

Ha sido nombrado delegado del capitán general de la región de esta Comisión mixta de reclutamiento, el comandante de la Zona de Segovia, don Vicente Climent Zinerman.

#### EL ACTO DE AYER

##### Jura de banderas

Poco antes de la hora fijada para el acto de la jura, el Regimiento de Sitio formando dos baterías, y los reclutas se situaron en los sitios de la plaza señalados de antemano. Este, ofrecía un hermoso golpe de vista, especialmente los balcones de las casas situas en tan céncitros vía, que se hallaban ocupados por el numerosísimo público entre el que predominaba el sexo bello. Los del Ayuntamiento y Casino Militar, principalmente, se destacaban por su distinguido concurso.

En el kiosco, aparecían el señor

Obispo de la diócesis, general gobernador señor Govantes, gobernador civil señor Inguanzo, alcalde señor Rodríguez Fraile y brillantes representaciones de todos los centros oficiales de la capital.

El elemento militar que no tenía puesto en la formación, ocupó el espacio comprendido entre el kiosco y los arcos en construcción. No hay que decir que su representación era numerosísima y lucida.

A las doce se dijo la misa ante el altar previamente levantado frente á los arcos, que se había adornado con exquisito gusto.

Terminado el oficio religioso se procedió al juramento de los reclutas; un silencio completo se inició entre la muchedumbre, que denotaba de ese modo la impresión y respeto que tan patriótico acto le merecía.

El Comandante Mayor y Capellán del Regimiento, desempeñaron sus solemnes funciones pronunciando las frases de ritual, y uno á uno, los reclutas, sellaron con su beso al estandarte, la santidad del juramento que acababan de prestar.

A poco y á los acordes de la banda de la Academia, se iniciaba el desfile, en el que se observó el orden y disposición, ya dados á conocer por nosotros.

##### El trayecto

En el trayecto comprendido entre el cuartel y la plaza Mayor, se agolpó bastante público al paso de los soldados. En el Azoguejo, señaladamente, la concurrencia ofrecía compactas filas.

Muchos balcones, ocupados por elegantes damas, en su mayoría, se hallaban en las calles del itinerario y plaza Mayor, revestidos con colgaduras.

Afortunadamente no hubo que registrar ningún incidente desagradable, y la mañana de temperatura sumamente agradable contribuyó á dar animación á la fiesta.

##### Algunos detalles

Todas las fuerzas que asistieron al acto de la jura vestían traje de gala, excepto los reclutas que lo llevaban de primera puesta.

En el cuartel del Regimiento, y con cargo al fondo de material, se suministró á la tropa un suculento rancho extraordinario.

#### COMENTARIOS

##### SOBRE HIGIENE

Con gran contentamiento, como hubiera dicho el inmortal Cervantes, he leído en uno de los pasados días, un artículo del señor Inspector de Industria Peouaria en esta provincia, mi buen amigo y compañero señor Terrón, en el que dicho señor ponía de manifiesto la irrisoria incuria y lamentable abandono que reina en esta capital, con referencia á la higiene en general, manifestando que se deberían hacer hornos crematorios apropiados para todos aquellos animales que mueren de enfermedades infecto-contagiosas, puesto que está plenamente demostrado por larga práctica que no basta en muchos casos el enterramiento de aquellos animales que han perecido en estas condiciones, para que el mal no se propague, puesto que los gusanos que viven en estas capas de terreno que se han removido, son los encargados de que los górmemes parasitarios que produjeron las muertes en dichas enfermedades, vuelvan á aparecer sobre ciertas plantas que á posteriori puedan ser y lo son, efectivamente, el alimento de otros animales; y de aquí, pues, las enzootias primero (infección en una localidad) y las epizootias después (infección en una ó más regiones), pues si bien es cierto y muy laudatorio que nos preocupemos de las mejoras de higiene de esta población, debo manifestar en descargo del Ayuntamiento de Segovia, que esta enfermedad (la incuria) reina con carácter endémico en toda la madre patria, pues desde la abrupta Cantabria hasta la florida Bética (como diría un poeta romano) existe la costumbre de dejar á los animales muertos, en las inmediaciones de las poblaciones, sin du-

#### DE POLÍTICA GENERAL

### La obstrucción del sistema

Una vez más se está repitiendo el desconsolador espectáculo á que tan aficionados se muestran algunos de nuestros partidos políticos.

Hagamos un poco de historia. El gobierno conservador respondiendo á los compromisos que tiene contraídos con la opinión, presentó á las Cortes un proyecto de reforma del regimen local, dando á este un acentuado carácter de descentralización administrativa, hasta donde consienten los fundamentos de la integridad nacional, y concediendo á los ayuntamientos toda la autonomía compatible con la necesaria tutela del poder central.

El proyecto fué recibido por el país, y hasta mereció entusiastas aplausos de agrupaciones políticas de matiz liberal, y de los elementos más importantes que integran la solidaridad catalana, y cuyas aspiraciones descentralizadoras son bien manifiestas.

Dicho proyecto fué sometido á un detenido estudio en el seno de las Cámaras; y el gobierno, deseando que todos los partidos colaboraran en esta obra patriótica, concedió audiencias para oír todas las opiniones en asunto de interés tan excepcional.

Después de estos trabajos preparatorios, creíase por todos que la proyectada ley de reforma del regimen local pasaría en los cuerpos colegisladores sin grandes discusiones, ya que el gobierno, inspirándose en sentimientos de la mayor concordia, había dado toda clase de facilidades para que el citado proyecto fuese en lo posible expresión

fidelísima de los deseos del país.

Peró el hombre propone y Dios dispone; y algunas minorías parlamentarias, cansadas sin duda de hacer una política seria, adoptaron actitudes injustificadas, haciendo una vahosa obstrucción al proyecto ya citado, sin que en esta campaña de violencia les guiara otro móvil que el de entorpecer la marcha del gobierno, retrasando al mismo tiempo la aprobación de otro proyecto de innegable interés.

Puestas las cosas en este terreno, el gabinete del Sr. Maura creyó necesario ampliar las horas de sesiones en el Parlamento, con objeto de hacer más fecunda la labor legislativa; y este acuerdo, tan cumplidamente justificado, ha servido para que las oposiciones obstruccionistas se crean atropelladas en su derecho, y amenacen con extremar los procedimientos dilatorios en la función augusta de las Cortes.

En presencia de tan desatinada conducta, dígasenos si no está dando el gobierno repetidas pruebas de prudencia, y si no creará llegado el momento de adoptar otros acuerdos más radicales, para concluir de una vez con ciertas campañas cuya finalidad no es otra que la de quebrantar los resortes gubernamentales, esterilizándolo la labor más fecunda.

#### TERRORISMO BARCELONÉS

### EL PROCESO RULL

#### TERCERA SESIÓN

Barcelona 28.

Va en aumento el interés por el desarrollo de este importante proceso.

En la sesión de hoy, que comenzó á las diez hallándose la audiencia completamente ocupada por el público; en el que se veían algunas mujeres; han prestado declaración Andrés Roig, normano de «Navarro» y Ramundo Buzgato.

da para que las aves de presa ó rapina, los cuadrúpedos y hasta ciertos bipedos famélicos, sacien su voraz apetito, y tal vez para que *descansa la salud* como dicen en ciertos pueblos, y tengamos que ocuparnos en algo los médicos y veterinarios.

Ahora bien, en esta capital que gozamos, no se muere nadie hasta que Dios quiere, porque no en uno, ni en dos lados sino en todos los terrenos que circundan la población, se depositan los animales muertos, (tal vez porque así no quede resquicio por donde escaparse), hasta el punto llega el desuido de la más rudimentaria higiene que hoy mismo he visto en plena calle del Mercado, por donde todo el mundo entra en la población, un pedazo de *carrón* asnal que habla mucho en favor de nuestras autoridades, de forma tal, que para terminar de una vez con esta anarquía que reina en la higiene me ocurre hacer una súplica á los señores médicos y veterinarios de la población pues que sé que los hay muchos y buenos, y es, que tomen cartas en un asunto de tanta importancia como es éste, si es que no se quiere que vengan aquí á estudiar los bacteriólogos modernos sobre nuestros restos cadavéricos, porque hasta en el interior de la población, y por cierto en calles no muy escusadas, se ven por todos lados *centinelas* olorosas, como dicen los franceses, custodiando los muros de las edificaciones, mientras en los campos se dejan los terrenos de barbecho por falta de abonos.

ERNESTO LÓPEZ MORETÓN.  
Veterinario de la Academia de Artillería.

### El cierre de las tabernas

Por real orden del ministerio de la Gobernación, en virtud de las instancias presentadas por los expendedores de vinos, aguardientes y licor, se ha resuelto en contra de la apertura durante algunas horas los domingos.

Fundamenta la resolución en los siguientes términos:

«Considerando que, en cuanto á la segunda petición contenida en las solicitudes promovidas de este informe, ó sea si procede autorizar á los dueños de los establecimientos donde se expendan artículos de comer, beber y arder para que abran los domingos dichas tiendas hasta las dos horas de la tarde y de siete á nueve de la noche, el Instituto ha juzgado necesario reproducir los informes que ha emitido en diversas ocasiones, siempre contrarios á que ni por todo el día ni por unas horas se permita en domingo la apertura de las tiendas que expendan artículos de comer, beber y arder, salvo las expresamente exceptuadas en la ley».

Vistas las disposiciones vigentes, oído en pleno el Instituto de Reformas Sociales, y de acuerdo con su informe:

Su majestad el rey (Q. D. G.) se ha servido disponer que no ha lugar á lo que se solicita en las instancias mencionadas».

### Casino Militar

#### La exposición de muñecas

Satisfechos pueden estar los organizadores de la elegante fiesta celebrada ayer tarde en los salones de esta distinguida Sociedad.

Cerca de treinta preciosas muñecas acondieron al certamen y al contemplarlas, no se sabía qué admirar más, si el lujo y propiedad con que hasta en los menores detalles, estaban presentadas ó el ingenio demostrado por las lindas expositoras, al elegir traje con que vestir las.

Con gran dificultad, pues una selecta concurrencia llenaba por completo el local del Casino, pudimos ver una moza de la Sra. de Angulo; una admirable *nurse* con el niño en brazos de la Sta. de Moreno; un házar arrogante y bien vestido, de la Sta. de Díaz Varela (Emilia); un hermoso bebé, de la Sta. de Gallardo (Carmen); una *maruñita* de la Sra. de Frendes; una jardinera muy elegante, de las Stas. de Perez Rubio; un gracioso *diabolo*, de la Sta. de Lorenzo; una dama del siglo XIII, vestida con gran propiedad, de las Stas. de Gómez; una espléndida señorita, con traje de *soirée*, de las Stas. de Lozada; una bella murciana, de la Sta. de Díaz Varela (Antonia); una auténtica *madame Butterfly*, de las Stas. de Burgos; dos preciosos bebés de las señoritas de Araspachosaga y López Chao; *La de la regadera*, vestida con gran acierto, de la Sra. de Rebollo; una gallega, de la Sra. de Sam-niago; una aldeana francesa de la Sra. de Morales; un bebé muy bonito, de las Stas. de Gil Otero; una mora y un *glonys*, de las Stas. de Sanz; una linda

ballarina, de la Sta. de Ugaste; un bebé de la Sra. de Rodríguez Gufse, otro también vestido de la Sta. de Estrada, y otros más aún que no pudimos ver.

El primer premio, consistente en una copa de plata, fué adjudicado á las señoritas de Lozada; el segundo, una bombonera de *bisbit*, á la señorita de Díaz Varela (Emilia), y el tercero, otra bombonera de cristal, á la señora de Rebollo.

También fué muy admirado un precioso y artístico cartel que para la fiesta ha hecho el señor Martí, que demuestra grandes aptitudes para esta clase de obras, llamadas á tener gran aceptación y brillante porvenir.

Un sexteto amenizó la fiesta, de la cual la alegría y el buen gusto, dejaron agradable recuerdo en todos cuantos á ella asistieron.

Y ahora... ¡A prepararse para la exposición de cuadros mal pintados que tendrá lugar el domingo 12 del mes próximo.

Las bases para este concurso, reservado á los socios del Casino militar y sus familias, pueden reducirse á una sola: libertad completa de asunto y procedimiento, sin más obligación que los cuadros ingeniosos, estén mal hechos y... tengan marcos.



Las misas que se celebren mañana 31, de ocho á doce, en la Iglesia de San Martín, serán aplicadas por el eterno descanso de las almas de don **Modesto de Ochoa y Alvarez** y su esposa **doña Elvira Ferrero Gómez** (q. e. p. d.)

La familia ruega á sus amigos la asistencia á alguno de estos piadosos actos.

## SUETOS

#### El señor Delgado gravísimo

Se ha agravado extraordinariamente en la enfermedad que viene padeciendo, nuestro ilustre paisano el ex ministro D. Eleuterio Delgado, hasta el punto de ofrecer pocas esperanzas de vida.

Con este motivo han salido hoy precipitadamente para Madrid, los señores de Orceceda (D. Mariano) y D. Felipe Ochoa.

No necesitamos decir cuanto celebraremos que los recursos de la ciencia puedan dominar el grave peligro que amenaza la vida del Sr. Delgado.

Nuestro particular amigo don Joaquín Cruz, ha sido nombrado Agente provincial en Segovia, de la Mutual Franco Española, importante sociedad benéfica y caja de ahorros popular, que funciona bajo la inspección del Gobierno Español y que tan acertadamente dirige el Excmo. señor don Mateo Silveira, el cual ha autorizado para auxiliar al primero en el desempeño de su cargo, á don Felipe Alvarez. A ambos les damos nuestra más sincera enhorabuena por tan merecido nombramiento.

Ha fallecido el antiguo y conocido industrial don Julián Lobo Ostallina (Revive), que con tantas y tan merecidas simpatías contaba en esta población.

Consagró toda la vida al trabajo, y tras de sí solo deja gratos recuerdos. Descanse en paz el finado y reciban su afligida esposa doña Feliciano Garofa, sus hijos y demás familia nuestro sentido pésame por la pérdida irreparable que les aflige.

#### De días

Hoy celebra su fiesta onomástica la profesora jubilada de instrucción pública, doña Juana Sacristán. Reciba nuestra felicitación más cumplida.

#### Detenido

La benemérita ha detenido en Guadarrama, á un asilado del hospicio de esta capital llamado Juan Garofa Pérez, que en unión de otros cinco, se fugó de dicho establecimiento benéfico hace algunos días.

#### Subastas

La Dirección general de obras públicas ha señalado el día 27 del próximo Abril á las once de la mañana la celebración en pública subasta de los acopios de piedra para la conservación de las carreteras de Madrid á la Coruña, Valladolid á Santander, Riosoco á Villasarrión, Segovia á Valladolid, Valladolid á Soria, Castro-

gonzalo á Palencia, Valladolid á Salamanca, Valladolid á Portillo, Riosoco á Toro y Esguevillas á Duasnes, durante los años de 1908, 1909 y 1910.

#### Ordenación de montes

En virtud de los acuerdos tomados por los ayuntamientos de los pueblos del primer grupo de ordenaciones de esta provincia, se ha acordado que el día 5 del próximo mes de Abril emprendan el viaje á la villa y Corte de Madrid, las comisiones que al efecto tienen nombradas sus ayuntamientos y una comisión de vecinos de Aguafuente, como igualmente otras que se encuentran avisadas de diferente grupo, para presentar la razonada instancia al Excmo. señor Ministro de Fomento, en súplica de indemnización de perjuicios en los montes de sus respectivos pueblos.

#### Enferma

Se encuentra enferma aunque afortunadamente no de cuidado la bella y elegante señorita Amparo Colomé: Muy de veras deseamos su restablecimiento.

#### Combinación militar

Según leemos en algunos periódicos de Madrid, la plaza que deja por ascenso el general de Artillería señor Ordóñez, ha de dar lugar á una combinación.

En virtud de ella se indica al general Gobantes para la Inspección de Industrias, pasando á la sección de Artillería del Ministerio el general Martín de la Puente, al que reemplazará en la Comandancia general de Valencia, el general Menacho.

#### Nuevo jardín

Hoy ha comenzado á construirse el nuevo jardín, dispuesto por el alcalde en la plaza de Colmenares.

#### Movimiento de viajeros

Han llegado y se hospedado en el «Hotel del Comercio» don Rosario Salamanca, empleado de Hacienda; el señor Rubio, coronel de la Zona de Reclutamiento de esta capital; los turistas de Inglaterra Mis Slurt y Mis Caré y los representantes de comercio don Antonio Lorenzo y don Vicente Claramut.

También han llegado en un magnífico automóvil, procedente de Santander, don Manuel Rabe, el que ha salido para Valladolid, después de visitar algunos monumentos.

#### Para digerir bien

tómese á diario agua de Seltz esterilizada por la bujía Chamberland en sifón higiénico de «Le Lamejorable». Fábrica, Muerte y Vida, 6. Sucursal, Sucesores de Ochoa.

#### Casa de socorro

El sábado fué curado de una herida cortante que presentaba en la región mentoniana, el niño de 7 años de edad Julio Garofa.

#### De viaje

Ha regresado á Segovia, el Coronel de esta Zona de Reclutamiento señor Rubio.

#### Jurado Municipal

##### Registro civil

Se ha inscrito la partida de nacimiento, del niño Felipe Martín Madrugal.

Defunciones, Antonina Rodríguez Moreda, de 68 años, soltera y Julián Lobo Catalina, de 64 casado.

#### Anterización

Se ha autorizado á la sucursal en Barcelona de la casa Schilling, para que remita al industrial de esta plaza don Andrés Arana, diez pistolas.

#### Caballerías desaparecidas

Al vecino de Navarria, Manuel Ayuso, le han desaparecido dos caballerías, ignorando hasta la fecha su paradero. De la desaparición dió cuenta á la Guardia civil.

#### DE PEPE RODO.

Su nuevo libro RIPIOS CON MORALEJA, colección de *Rabulallas*, se vende al precio de dos pesetas ejemplar en todas las librerías de Segovia.

#### Vacante

Por defunción del que la desempeñaba, se encuentra vacante la plaza de Inspector de carnes del Real Sitio de San Ildefonso, cuya dotación anual, son 300 pesetas.

#### Denuncias

Por la benemérita se han presentado contra un vecino de Santo Domingo de Pirón por tener 89 reses pastando abusivamente en el sitio conocido por «Puente del Monte»; otro de Carbonero el Mayor por roturar un terreno con asadón; otro del mismo pueblo por tener diez cerdos de su propiedad pastando en la carretera del Estado; y otros vecinos de Navas de Riofrio, por llevar va-

rias caballerías cargadas con pinos extrajidos del Real patrimonio.

También se ha presentado denuncia contra dos vecinos de Perorrubio por haberse permitido abrir una zanja en el prado de propios de dicha localidad.

Jaquecas, neuralgias, dolores de muelas y nerviosos, se curan en el acto con la Migrainina Sacristán. Seis reales caja.

## Alcance de Madrid

(Por teléfono)

5 tarde.

#### Carta de Hafid

En el ministerio de Estado se ha recibido una nueva carta del Pretendiente Muley-Hafid que también ha dirigido á las demás potencias, y en la cual pide se le reconozca como único Soberano de Marruecos, prometiendo por su parte pacificar aquel imperio, y cumplir estrictamente las bases del Acta de Algeciras.

#### El duque de Boris

Esta mañana han marchado en tren especial á Toledo, el gran duque de Boris y el Infante don Carlos.

Regresarán hoy mismo á hora oportuna para asistir al banquete que se ofrece esta noche al gran duque en la Embajada rusa.

#### La Cierva rectificando

Ha desmentido el ministro de la Gobernación que se halle en Madrid el detective Mr. Arrow, jefe de la policía especial de Barcelona, negando también que haya llegado á la Corte una delegación barcelonesa, con objeto de hacer revelaciones interesantes sobre el terrorismo.

El señor La Cierva ha calificado estas noticias de fantasías de los corresponsales de los periódicos.

#### La obstrucción

Según ha dicho el señor Soriano, los siete diputados obstruccionistas presentarán en la sesión de hoy más de 70 enmiendas al artículo 48 del proyecto de administración local.

El señor Azcárate ha recibido ya la carta de los diputados obstruccionistas, pidiéndole la reunión de la minoría republicana.

Esta será citada para el miércoles próximo, en una de las secciones del Congreso.

#### Suicidio de un terrorista

Ha comunicado el Gobernador de Barcelona, que el procesado Ferrán por la causa del terrorismo, ha aparecido esta mañana en su celda de la cárcel, pendiente de una faja.

De las averiguaciones practicadas se ha averiguado que el Ferrán, abrumado por los cargos que se le hacían en tan sensa-

cional proceso, se ha quitado la vida.

Ya en ocasiones intentó llevar á efecto tan terrible propósito.

El juzgado se ha personado en la cárcel.

En Barcelona ha producido la noticia gran sensación.

El fiscoal, en la causa que se instruya contra el hoy suicida y compañeros terroristas, le pedía cinco penas de reclusión perpétua.

#### Diputado moribundo

Ha entrado en el período agónico el diputado tradicionalista, conde de Castillo Piñeiro.

La casa del paciente está siendo muy visitada.

#### Firma del Rey

El rey entre otros decretos sin interés para esa capital, firmó varios de conmutación de diversas penas que tampoco afectan á Segovia.

#### La sesión del Congreso

El ministro de la Gobernación ha manifestado á los periodistas y diputados, que no se prorrogará la sesión del Congreso de hoy.

G. Cano.

## Ama de cría

Casada, leche de tres meses, se ofrece para criar en casa de los padres de la criatura.

Buenas referencias. Para informes, en la administración de este periódico.

## Gran taller

de construcción y reparación de carruajes de la Sociedad general de Alquiladores de Segovia.

Abierto al público este importante taller, se hacen toda clase de obras de nueva construcción y reparación, á precios sin competencia.

ADMINISTRACIÓN

Plaza Mayor, 11.

## NITRATO DE SOSA

como abono químico

Para informes gratuitos sobre su aplicación dirigirse á don

Juan Gavilán, Delegado en España del Permanent Nitrate Committee, Jovellanos, 5, Madrid.

## ¡GRAN SECRETO!

Para la duración eterna de los postizos, enseño á rizar sin tenaza. Se vende un amplio tecedor para barbero.

Josefina Buendía de Salazar  
Plaza Mayor, 7, pral.

## Madrid en Segovia

### FLORES ARTIFICIALES DE TODAS CLASES

En talco, batista, seda, raso y terciopelo.

Ramos de Iglesia, azahar, diademas, palmeras, grupos y arcos para santos.

Encargos: Isabel la Católica, 11, «La Garza Real»

(Zapatería)

# PAGINA LITERARIA DE EL ADELANTADO DE SEGOVIA

30 Marzo 1908.

Director: JOSÉ RODAO

## DE LUNES Á LUNES

### Los malos humores

Es inevitable; las primeras ráfagas de primavera siempre producen una exacerbación del humor poético y las liras que durante el invierno permanecieron silenciosas, dando diente con diente, ahora rompen en sonoras estrofas, poniendo de hoja de perejil á la brisa lada, á la violeta candorosa é inofensiva y á los dulces effluvios primaverales...

En la anterior semana he recibido varias composiciones en que se canta á la estación florida; porque, ya se sabe, en cuanto el barómetro sube, suben también los gastos del cartero y la cosecha de originales, como si todos los chicos á quienes les pica la musa, con más ó menos intermitencias, quisieran echar por los puntos de la pluma los malos humores que constituyen el obligado cortejo de los cambios de estación.

Hay poetas de esos que se pasan el año entero sin agarrar la lira, pero en llegando la primavera, se ensañan con ella de un modo horroroso, como si tuvieran algún resentimiento con esa simpática estación, digna de que se la reciba de un modo menos hostil.

Hoy mismo, sin ir más lejos, he recibido una de esas composiciones musgosas y susurrantes á las que suele acompañar en mi mesa la zarzaparrilla Bristol, y para que ustedes participen también de sus dulzuras, he aquí una de las estrofas ya que, en obsequio á ustedes, no quiero complacer por completo al trovador *primaveraeco*:

»El sol se oculta y no arde  
y en su jubril alarde  
es, en la umbría arbolada,  
la caída de la tarde  
leda y tibia, tibia y lada.»

Como han podido ustedes observar, no sólo se trata de la caída de la tarde, si no también de la caída de la Ortografía.

Que es siempre la primeramente lesionada con estas exacerbaciones del humor poético.

### Guaresmosa modernista.

Pasó veloz y ofuscante  
con sus bromas y sus gritos  
el dios Momo que no deja  
como rastro columbario el cansancio pavorido.

Brumada la existencia, la silente calma  
(chicha)

—y esta chicha es la que solo nos permítan  
(nuestros ritos)

en los días guaresmosos largos, largos,  
con acógas siempre glaucas, que reemplazan al ocido—

no es posible que en el alma  
que hoy ahora los placeres del bullicio  
surjan, broten, nazcan, crezcan  
otras flores que las flores quejumbrosas del  
(fastidio).

Cante el alma con su canto apalescente  
al Dios Tedio, al Dios Potaje, ó á otro Dios  
(por el estilo)

y resurjan con su corte, con su corte triunfal,  
(adora)

la espinaca curruscante, la sardina con su  
el pececito rebozoso, (brillo)

la merluza... no yinosa, la judía con sus rui-  
la almejanite moradora de las conchas (dos),  
y la clásica lenteja con sus bichos.

Arrojad por la fenestra  
los amargos recordares de los vicios,  
adorad en el cenáculo  
las teoforosas figuras del martirio  
y ¡por Dios! en estos días  
de potajes y cilicios  
(fastidio),

no incluyais en vuestro léxico, hojeado  
por los dedos marfileños, en las horas de  
las palabras *jasural* (*magras*) y otras  
que no indico, que no indico, que no indico...

No acepteis una *chuleta*  
si hay alguno truculento y atrevido  
que os la da, ni busqueis *momos*  
porque siempre, porque siempre está mal  
Y si amables y jocundos y risueños (vist),  
aspirais á la ascensión al Paraíso  
agarraos á la clásica *merluza*...

Venga, venga, vino, vino, vino, vino, etc...

### Protección y guerra.

Una oportunísima moción del señor Zúñiga, presentada al Ayuntamiento en la sesión del jueves y publicada en

El ADELANTADO del siguiente día—moción que honra á su autor, no solo por su finalidad, si no también por su limpio y correcto estilo—ya á resucitar en Segovia la simpática y educativa fiesta del árbol, que ya inició, en su paso por la alcaldía, don Mariano Sáez.

Seguramente el Ayuntamiento aceptará la proposición del señor Zúñiga y ruego á este ilustrado concejal que, para el mejor éxito de su laudable iniciativa, redacte otro documento pidiendo que de la acción protectora de los árboles, sean solo exceptuados los *alcorques*.

Porque son muchos, desgraciadamente, los que aquí se dedican á destruir árboles y plantas y á esos debe el Ayuntamiento declararles guerra sin cuartel.

Y sin *andarse por las ramas*, aunque por tratarse de árboles parece que había de estar indicado ese procedimiento.

PEPE.

## A PEPA

Hoy que con mi musa sales para que el lector te vea, probaré al par que eres feo lo muchísimo que vales.

Más de uno acaso dirá, si ha reparado en tu cara, que otra en el mundo más rara, que otra no se encontrará.

Que no causarán antojos esos tus ojillos, Pepa, cuando todo el mundo sepa lo que destilan tus ojos.

Que en tu nariz, ¡infeliz!, nariz á modo de embudo, hay por emblema ó escudo una horrible cicatriz.

Que es tu boca, á no dudar, boca que á reír provoca, porque es tan grande tu boca como boca de pajar.

Que son tus dientes, postizos, es decir, de quita y pón, y que hasta postizos son tus enmarañados rizos.

Que es tabla lisa tu pecho, (confieso que no lo sé), y que cojeas de un pié; dicen que del pié derecho.

Que no es garboso tu talle, que te barnizas la cara, y que te pones tan rara, que cuando vas por la calle

dicen las gentes á coro; «¡Jesús y qué horrible val!»  
¿Por qué su señor papá no la enjaula como á un loro?»

Si eso y más cuantos te miren han de exclamar por ahí, ¿qué diablos diré de ti para que á la vez te admiren?

¡Vaya un apuro, Dios mío! ¿Cómo probar lo que vales? ¡Ah!... con el millón de reales que has heredado de un tío.

Y así dirá el mundo entero cuando te nombre ó te vea, «esa chicha es una fea que vale mucho dinero.»

Chico habrá, (¡si hay una plaga!) que en cuanto sopa tu doto, te hará el *oso* y el *quijote* y lo que tú quieras que haga.

Y hallarás, en conclusión, más de un galán que, rendido, pretenda ser tu marido, por la gracia... del millón.

Andrés ALONSO Y MERCHÁN.

## Mariposas y recuerdos

Hoy he visto la primera mariposa. Pintadas sus alas de púrpura y azul, giraba alocada con ansias de vida, trazando sinuosas curvas en el espacio; perdiéndose, poco después, en rauda vuelo, entre el ramaje floreciente de un bosquecillo de almendros. Ha vuelto á reaparecer ante mis ojos, y en laberínticos volteos, ha llegado á rozar mi rostro con sus pintadas alas. Sentí entonces renacer mis aficiones infantiles, y cual caprichoso rapaz, he corrido hasta darla alcance. La he contemplado un momento como agitaba inquieta sus frágiles alitas y vuelta á la libertad, contemplé cómo en caprichosas espirales, se elevaba en la atmósfera, tibia ya, por los primeros rayos de un sol de primavera.

La presencia del poético insecto,

nuncio de días saturados de luz, colores y armonías, ha traído á mi memoria el recuerdo de tu imagen. Como la casualidad puso la mariposa ante mis ojos, el destino te colocó por unos días junto á mí.

Yo ví el aleteo de tus sedosos párpados, que dejaban adivinar un mundo de pena, al través de tus negras pupilas de sultana. Contemplé tus labios, riendo siempre por plácida sonrisa, disimulando el abismo caótico de amargura que hay en tu alma entenebreída por la desconfianza. Con tu presencia sentí, como ante la mariposa, anhelo de poseer algo tuyo, algo de eso que escondemos en lo más íntimo del santuario de nuestras conciencias, y llevar á tu alma un rayo de primaverales esperanza, que disipara la negra noche de tu amargura. Diestramente pulsé los resortes que no en vano juzgué existían en tu alma delicada. Tu corazón vibró entonces, en nervioso espasmo y más de una vez conseguí ver cómo las lágrimas empañaban la transparencia de tus lindos ojos. Y llegó la confianza, poniendo de relieve el mundo de dolor, que inquieto y convulso, giraba dentro de tu alma, matando tus ensueños delicados de mujer...

¡Más valiera que hubieses partido sin depositar en mi corazón aquella confianza! Deslumbrado por la huella luminosa de tu imagen, vive mi alma atorada por amoroso sentimiento, siendo tu recuerdo una obsesión constante, una idea que muerde mi cerebro, llevando al corazón de amargas inquietudes...

Esta noche, heladas ráfagas han surcado la llanura: son las últimas armas del invierno, batiéndose en retirada ante la primavera.

¡Pobre mariposa, si no ha encontrado una flor que la resguarde en su pintado cáliz, de la inelencia del cierzo! Y tú, hermosa mujer que fuistes el heraldo de los gratos ensueños de mi vida, ¿dónde estás? ¿Has encontrado los brazos que te reciban amorosos, sirviendo de tierno refugio á tu corazón dolorido...?

R. VILLANUEVA FREIRE.

## El buey y el caballo

Alababa un labrador á un buey, que araba tan bien que era imposible hallar quien fuese más diestro arador.

Viéndose en labrar maestro dijo á un alazán: «A ver es, á pesar de ser tan diestro, te ganaré yo á correr.»

Comensaron la carrera; pero, como es regular, aún pensaba echar á andar cuando el corcel concluyera.

«Ya veo que ni á ti te iguala, dijo el buey de rabia lleno: que para buey soy muy bueno, para caballo muy malo.»

Hombres hallo más de ciento que, sujetos á estas leyes, si no salieran de bueyes podrían ser un porteno.

Barón de ANDILUÁ

## La pasión eterna

Dieron las doce. Resonó la trompa en las hondas regiones del silencio, y las macizas losas de sus tumbas levantaron los muertos.

Al toque funeral vibró en los aires música horrenda de crujir de huesos, y empezó entre las sombras de la noche la pavorosa danza de esqueletos.

Surgió de las entrañas de la tierra cuanto hundió en ella la segur el tiempo, y rápidos volaron los que han sido, en galope fantásticos revueltos.

Los que se amaron con febril locura, los que con saña ruin se aborrecieron, corren unidos en estrecho abrazo con los sudarios fúnebres cubiertos.

Todo se borra en la terrible fiesta: orgullo y ambición, rabia y despecho; que las mundanas luchas se concluyen en la profunda paz del cementerio.

Quando alborca en los lejanos picos caído el día, callanse los ecos, y huyendo de la luz y de la vida las sombras vuelven al oscuro encierro.

Sólo una queda. En las vadías órbitas brilla la roja lumbre del infierno, como retando á singular combate del sol que nace al resplandor intenso.

En la cerrada tumba de Desdémona con ansias de Satán se yergue Oteño todavía dudando, todavía de su pasión brutal en el tormento,

¡Que cuando todo acabe, cuando el mundo se hunda en la eternidad, foto y deshecho sordo y terrible vibrará en el caos el aullido salvaje de los celos!

Sinesio DELGADO.

## DÍA DE SOL

Un domingo abrileno. Tras las azules lomas despliega el sol su túnica de luces deslumbrantes, y rizando en el cielo las alas ondulantes pasa una inmaculada falange de palomas.

Y llega de los campos una fiesta de aromas, de capullos abiertos y jazmines fragantes, y la blanda caricia de las auras errantes, huele á huerto regado y á sazonadas pomas.

Entre zarzas floridas que bordan el camino, en un potrero cuatralbo cabalga un campesino requebrando á una moza que se afirma en las ancas;

y una ráfaga de aire primaveral y cano desflora los ramajes de un almendro temprano, que esparcen una lluvia de mariposas blancas.

Miguel de SAN ROMÁN.

## Sueño astronómico

Mientras la mayoría de los mortales vivimos con los ojos fijos en las cosas de acá abajo, hay quienes se preocupan, preferentemente de las cosas de allá arriba, del alto cielo azul, que ni es cielo ni es azul, según la exclamación del poeta.

El problema de la comunicación interplanetaria, consecuencia del problema de la pluralidad de mundos habitados, que se da por resuelto en sentido afirmativo, vuelve á estar sobre el tapete. Los astrónomos, en el silencio de la noche, dirigen al espacio el telescopio como una interrogación anhelante, buscando en el abismo del cielo la presencia de la vida...

El astro más observado con este objeto es Marte. A él apuntan todos los telescopios, como una formidable batería dispuesta á destruir la muralla de ese misterio. Marte es nuestro más próximo vecino celeste. Si alguna vez viene la solución de ese problema trascendental, vendrá de Marte; y algunos astrónomos opinan que ya «ha empezado á venir» pues han creído ver en la superficie del vecino planeta señales luminosas que sus habitantes nos hacen.

Ahora el célebre Tesla, físico y astrónomo americano, ingenioso y emprendedor él, se dispone á hacer un ensayo para entrar en comunicación con los habitantes de Marte. Antes de entenderse con ellos ha decidido entenderse con la compañía explotadora de las cataratas del Niágara, para intentar el envío de un mensaje á dicho planeta. Cree Tesla que bastará una fuerza de 800 millones de caballos para salvar la distancia que nos separa de él.

Mucha fuerza pide el célebre inventor, pero hay que tener en cuenta que tampoco la distancia que ha de salvarse es una bagatela: ciento sesenta millones de kilómetros. Ahí al lado, como quien dice.

El procedimiento ideado por Tesla para conseguir la comunicación interplanetaria es diferente del que imaginó Julio Verne en *De la tierra á la luna*. Julio Verne se sirvió de un tiro de cañón; Tesla de un tiro de caballos, ¡de 800 millones de caballos!

Pero no se necesitan menos para el coche correo que ha de conducir la correspondencia de los planetas.

H.

## Cantares

La creel dormida,  
pero estaba muerta;  
yo sus labios besé sin que el beso  
tuviese respuesta.

«Al cuerno» tú me mandabas,  
cuando tuve tu cariño.  
¿Y te casas?... Me consuelo;  
quien va «al cuerno» es tu marido.

Guitarra, no suenas más  
que tu sonido me apena;  
sin su voz, tu son pareco  
que dobla á muerto por ella.

Ricardo SOTO.

## Libros y librerías

### «Por mi camino»

Así se titula el tomo primero de las obras completas del inolvidable poeta castellano don Emilio Ferrarí. Esta elegantemente editado y contiene setenta y siete composiciones, de las más inspiradas y netamente castellanas del insigne y nunca bastante llofado autor del *Pedro Abolarado*.

Paladín prestigioso y valiente de los fueros de nuestra lirica en que era maestro el señor Ferrarí, en todas sus poesías brillan, engarzados en correctísimas estrofas, el sentimiento más exquisito y la más delicada galanura de estilo.

Al dar cuenta de la aparición de *Por mi camino*, libro que encierra el espíritu elevado y culto del gran poeta, rendimos público tributo de afecto y gratitud, por el ejemplar recibido, á la respetable viuda del ilustre escritor castellano y á su hijo don Emilio Luis Ferrarí quienes, al publicar las obras de su querido muerto, han dedicado á la memoria de éste la mejor ofrenda, prestando además un excelente servicio á las letras españolas.

\*\*\*

## Postres variados

Unos telegramas de París dicen que al llegar Mr. Rochette á Saint-Georges fué silbado estrepitosamente y recibido con gritos de ¡abajo Rochette! ¡muera el ladrón! y que la gendarmería tuvo que protegerle contra los manifestantes.

Y otros telegramas dicen que al salir al balcón Mr. Rochette fué colamado por la multitud.

«¡Oh, pavoroso arcanol! ¿Qué es lo que le ha ocurrido á Rochette? ¿Le silbaron? ¿Le aclamaron? Se ignora, así como se ignora en qué consiste que los informes sean tan contrarios.

Puede ser que á algún guasón autor de la información que se estampa en el papel lo de llamarle ladrón le parezca aclamación porque es clamar contra él.

Un telegrama de Polonia da cuenta de un hecho en el que alcanza un grado inconcebible la sensibilidad amorosa.

Una joven que mantenía relaciones con un galán de rizada cabellera, ha puesto fin á su vida tomándose un vane o y dejando antes un escrito, en el que manifiesta la horrible pesadumbre que la impulsó á matarse.

Dice en su postrera carta que la existencia le es odiosa desde que la cabellera de su novio no es rizada naturalmente, sino merced á unas tenecillas.

Esto horrible desengaño es el que ha impulsado á la joven á suicidarse á sí misma en un rapto de imbecilidad fulminante.

La cosa no era para suicidarse, precisamente.

Sería muy de admirar el caballo de su amado; mas se debió conformar con que no fuera rizado y peillos á la mar!

En las proximidades de Noruega se ha descubierto un importantísimo banco de bacalao.

La ley de las compensaciones. Ahora que están quebrando en todos partes Bancos de Crédito, bien viene que se descubra un banco, aunque sea de bacalao.

AMADIS

De regreso de Andalucía ha llegado á Madrid nuevamente el príncipe Kuni. Y como viaja de incógnito no le esperaba nadie en la estación.

Claro; pocos podrán viajar tan de incógnito como él.

Porque puede viajar metido en una sombrerera.

Dicen de Nueva York que ha quebrado la casa de banca de Pascualé Pati.

Y que cinco mil personas asaltaron las oficinas, exigiendo la devolución de sus depósitos.

Es natural; me explico que al saber ellos que por malos negocios ó por abusos, había dado quiebra Pascualé Pati, se quedaron los pobres pat... difusos!

¡Como que les ha hecho la pascualé!

José ESTRANÍ.

## Sin franqueo

N. H. L. y F. G. —B.—Sirven, aunque no podrán publicarse tan pronto como fuera mi deseo.

Nota.—En cuanto á los demás originales recibidos no son aceptables y la falta de espacio me impide contestar separadamente á los autores.

Perdonen si les molesto con esta fatal noticia pero, haciéndolas justicias, sus copias han ido al cesto.

# SECCION DE ANUNCIOS

## Montes, Fotógrafo. Reoyo, 15

Ver la exposición de retratos en el portal de la casa.

ESTABLECIMIENTO  
EN  
**SEGOVIA**

12, Isabel la Católica, 12

### Máquinas Singer y Wheeler & Wilson para coser



Exclusivas de la COMPAÑIA SINGER DE MÁQUINAS PARA COSER  
**Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales. Pídase el catálogo ilustrado, que se da gratis**

MÁQUINAS PARA TODA INDUSTRIA EN QUE SE EMPLEE LA COSTURA.—Se ruega al público visite nuestros Establecimientos para examinar los bordados de todos estilos: encajes, reales, matices, punto vainica, etc., ejecutados con la máquina DOMÉSTICA BOBINA CENTRAL, la misma que se emplea universalmente para las familias en las labores de ropa blanca, prendas de vestir y otras similares.

Establecimientos en todas las principales poblaciones de España

ESTABLECIMIENTO  
EN  
**SEGOVIA**

12, Isabel la Católica, 12

FUNDADA 1847.

## EMPLASTOS POROSOS de Alcock

Remedio universal para el dolor de caderas (tan frecuente entre las mujeres). Proporcionan alivio instantáneo. Donde quiera que se sienta dolor aplíquese un emplastro.

**DIRECCIONES PARA SU USO.**

Para dolores en la región de los Riñones ó para la Debilidad en las Caderas, el emplastro deberá aplicarse como se ve arriba.  
Donde haya dolor póngase un emplastro de Alcock.

Para Reumatismo ó Dolor de Espalda, Codos, y otras partes ó para Torceduras, Contusiones, Entumecimiento y Pies Doloridos, etc., el emplastro deberá cortarse del tamaño y forma requeridas aplicándolo según se demuestra.

Para el Mal de Garganta, Tos, Bronquitis, para Fiebres Debilitadas, y para las partes sensitivas y doloridas del estómago, aplíquese como queda dicho.

**Reumatismo, Resfriados, Tos, Dolor de Pecho, Debilidad de Caderas, Lumbago, Ciática, etc., etc.**

**TENGA PRESENTE**—Que los Emplastos de Alcock, se han vendido á millones durante más de 58 años. Como todas las cosas buenas, han sido imitados; pero solamente en apariencia. Se garantiza que no contienen Belladonna, Opio, ni veneno de ninguna especie.

Insista en obtener el de **Alcock**.

Fundada 1752.

## Píldoras de Brandreth

Puramente Vegetales. Siempre Eficaces.

Es una medicina que regula, purifica y fortalece el sistema. DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Agentes en España—J. URIACH & CA., Barcelona.

PROBAD EL

## CHAMPAGNE BINET REIMS

SUPERIOR A LOS DE IGUAL PRECIO

## Ganga positiva

Liquidación en corsés á mitad de su precio por dejar el artículo.

**¡Aprovechar la ocasión!**

También se liquidan con un 50 por 100 de rebaja todos los géneros de invierno en la

### Camisería y Sastrería

DE

## Serrano y Hermano

Isabel la Católica, 1 y 3,

## VINO Y JARABE DE DUSART

El Lacto-Fosfato de cal contenido en el Vino y Jarabe de DUSART es un reparador de los más enérgicos. Afianza y endereza los huesos de los niños raquíticos; evita el torcimiento de las piernas, devuelve el vigor y la actividad á los adolescentes decaídos y infáticos, y á los que están privados de apetito, fatigados por un crecimiento muy rápido ó los estudios.

Las mujeres embarazadas que recurren al Vino ó Jarabe de DUSART soportan su estado sin fatiga alguna, sin vómitos y dan á luz criaturas robustas.

El Lacto-Fosfato de cal dado á las nodrizas enriquece su leche, preserva y cura á los niños de la Diarrea verde y de las enfermedades de desarrollo. Con su benéfica influencia, la dentición se efectúa sin cansancio ni convulsiones.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

## Compagnie de Assurances Generales

CONTRA INCENDIOS

(Reaseguradora de La Polar)

La más antigua y poderosa de las francesas

FUNDADA EN PARIS EL AÑO 1819

Capital y Reserva: 28.530.000

Primas recaudadas en 1905: 12.902.000

Importe de los siniestros pagados en dicho año: 6.977.000 francos

Esta compañía, cuyas acciones de 1.000 francos se coticizan en la Bolsa de París á 27'500, ha repartido en el año último un dividendo de 1.350 francos por acción, que equivale al 135 por 100 de bonificación.

Los Establecimientos públicos y religiosos obtendrán una rebaja en el seguro.

Subdirector en Segovia:

**José Ramón Santiago, Romero, 4, 2.**

## CEREVISINA

(LEVADURA SECA DE CERVEZA)

Este medicamento, bien dosificado y de fácil conservación, posee en ligero volumen, igual actividad que la mejor levadura fresca, sin presentar en sus efectos la irregularidad de ésta. La expendimos en forma granulada para facilitar su empleo, y se disuelve rápidamente una vez en contacto con el agua.

La Cerevisina da maravillosos resultados en el tratamiento de los furúnculos, que hace desaparecer. En enfermos dañados de psoriasis, herpes ó eczema, ha tenido el mejor éxito mejorando en breve el estado general. La Cerevisina se recomienda también en el tratamiento del acné, de la urticaria, etc. La Cerevisina no ocasiona, como ciertas levaduras frescas, pesadez de estómago ó gases ácidos. Los dispépticos pueden usarla sin inconveniente.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las farmacias.

## La Unión y El Fénix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal

44 años de existencia

Seguros sobre la vida—Seguros contra incendios

Subdirectores en Segovia, Sres. Pasagali y Compañía, Plaza Mayor, número 41, planta baja.

Sombrereria y Zapatería

## CLAUDIO MORENO,

Plaza del Corpus, 10

Grandes surtidos en sombreros y gorras de todas clases y precios

EFEITOS PARA MILITARES

Completo surtido en las diferentes clases de calzado, desde lo más superior hasta lo más corriente y económico.

Todo á precios muy convenientes

## JARABE DE RÁBANO YODADO

de GRIMAULT Y C.

Recetado por los médicos en lugar del jarabe antiescorbútico y del aceite de hígado de bacalao, para combatir el linfatisimo, el usagre, las erupciones de la piel en los niños, páldidos, enclenques y delicados, para resolver las glándulas del cuello y reanimar el apetito.

8, rue Vivienne, PARIS, y en todas las Farmacias.

EFICACIA Y ACCION RAPIDA

## VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT

Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre á los Anémicos, los Convalescentes, los Tríficos, los Ancianos y á toda persona desgastada, á la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT ha hecho que se haya convertido en el alimento más sano y nutritivo.

ARROZ GLACE La Flor de Valencia

El más exquisito y nutritivo. Se vende en saquitos de 2 kgs. y 1 kg. Nuestros favorecedores pueden obtener primas de recompenso, con las cuales les podrá resultar el consumo gratis. Véanse los prospectos que acompañan cada caja.